

**RENCANA PEMBELAJARAN SEMESTER
MATA KULIAH: SIKAP MENTAL DAN ETIKA PROFESI**



Nama Dosen : Adv. Dr. Sigit Handoko, S.H., M.H., C. Me
Institusi : UNIVERSITAS PGRI YOGYAKARTA

**Prodi : Hukum Bisnis
2024**

Deskripsi RPS Terintegrasi Penelitian dan atau Pengabdian kepada Masyarakat (PkM)

Nama Mata Kuliah (MK) dan Kode MK		Sikap Mental dan Etika Profesi
Nama Dosen dan NIS		Adv. Dr. Sigit Handoko,S.H., M.H., C.Me ; 196511101992021001
Pembelajaran terintegrasi dengan kegiatan penelitian sebagai berikut		
a	Judul Penelitian	Pengaruh Sikap Mental terhadap etika Profesi Pada Mahasiswa Program Studi Hukum Bisnis Universitas PGRI Yogyakarta
b	Tim Peneliti	Adv. Dr. Sigit Handoko,S.H., M.H., C.Me
c	Waktu Penelitian	8 bulan (September – Mei)
	Hasil penelitian dipublikasikan di...	1. Jurnal Nasional Sinta 2
d	Hasil penelitian dibelajarkan pada pertemuan ke-	...
e	Untuk mencapai CPL MK	<ol style="list-style-type: none"> 1. Bertakwa kepada Tuhan Yang Maha Esa dan mampu menunjukkan sikap religius 2. Mahasiswa harus memahami teori dasar etika proesi dan sikap mental yang sesuai dengan standar profesi yang ditekuni 3. Mahasiswa harus mampu mengaplikasikan mengenai kasus-kasus yang relevan dengan dilemma etika di bidang tertentu dalam Masyarakat 4. Mahasiswa melakukan role play mengenai situasi professional tertentu yang dihadapkan pada Keputusan etika. 5. Mahasiswa dilibatkan dalam dalam praktek professional atau magang di tempat tertentu untuk mempraktekkan sikap mental yang sesuai dengan etika profesi 6. Mahasiswa melakukan refleksi diri mengenai sikap mental dan menginternalisasikan etika profesi.
Pembelajaran terintegrasi dengan kegiatan Pengabdian kepada Masyarakat sebagai berikut		

a	Judul Pengabdian	Implementasi Etika Profesi dalam Kegiatan Pengabdian Masyarakat
b	Tim Pengabdi	
c	Waktu Pengabdian	
d	Hasil PkM dibelajarkan pada pertemuan ke-	
e	Untuk mencapai CPL MK	<ol style="list-style-type: none"> 1. CPMK 1 Mahasiswa mampu memahami dan menjelaskan konsep dasar sikap mental dan etika profei 2. CPMK 2 Mamasiswa mampu menganalisis kasus-kasus nyata yang berkaitan dengan pelanggran etika dalam praktik hukum bisnis 3. CPMK 3 Mahasiswa mampu menerapkan prinsip-prinsip etika profesi dalam situasi dan kasus nyata 4. CPMK 4 Mahasiswa mampu mengembangkan sikap professional yang mendukung pelaksanaan tugas dan tanggungjawab dalam hukum bisnis 5. CPMK 5 Mahasiswa mampu mengintegrasikan sikap mental positif dan etika profesi dalam kegiatan pengabdian masyarakat

Sifat RPS ini adalah sebagai berikut :			
No	Sifat RPS	Keterangan	
1	Interaktif	✓	
2	Holistik	✓	
3	Integratif	✓	
4	Saintifik	✓	
5	Kontekstual	✓	
6	Tematik	✓	
7	efektif	✓	
8	Kolaboratif	✓	
9	Berpusat Pada Mahasiswa	✓	
Pembelajaran Terkonversi MBKM			
	Bentuk Kegiatan Pembelajaran MBKM	Lingkari No. BKP yang dibutuhkan.	
		1	Pertukaran Mahasiswa
		6	KKN Desa

		2	KKN Tematik	7	Program Kemanusiaan
		3	Magang	8	Asistensi Mengajar
		4	KKN Desa	9	
		5	Study Independen	10	
	Mata Kuliah ini untuk Mencapai Capaian Pembelajaran Lulusan (CPL) Prodi	<ol style="list-style-type: none"> 1. CPMK 1 Menjelaskan pengertian sikap mental dan etika profesi 2. CPMK 2 Mengidentifikasi isu etika dalam kasus hukum bisnis 3. CPMK 3 Menyelesaikan simulasi kasus dengan menerapkan prinsip etika 4. CPMK 4 Menunjukkan sikap tanggungjawab dan integritas dalam tugas kelompok 5. CPMK 5 Merancang program pengabdian Masyarakat yang mencerminkan prinsip etika profesi 			
	Mitra				



NAMA UNIVERSITAS : UNIVERSITAS PGRI YOGYAKARTA
NAMA FAKULTAS : BISNIS DAN HUKUM
NAMA DEPARTEMEN/JURUSAN HUKUM BISNIS

**Kode
Dokumen**

RENCANA PEMBELAJARAN SEMESTER

MATA KULIAH	KODE	Rumpun MK	BOBOT (sks)		SEMESTER	Tgl Penyusunan
Sikap Mental dan Etika Profesi		Hukum Bisnis	T= 2	P=3	Iv
OTORISASI / PENGESAHAN	Dosen Pengembang RPS		Koordinator RMK		Ka PRODI	
Selly Rahmawati,M.Pd NIS 19870723 201302 2 002	Dr. Sigit Handoko, S.H., M.H NIS. 196511101992021001					
Capaian Pembelajaran (CP)	CPL-PRODI	Capaian pembelajaran pada program S1 hukum Bisnis adalah memastikan lulusan memiliki pengetahuan, ketrampilan, dan sikap yang diperlukan untuk berkarier secara efektif dalam bidang hukum bisnis dengan sikap mental dan etika profesi yang baik.				
	S1	Bertakwa kepada Tuhan Yang Maha Esa dan mampu menunjukkan sikap religius;				
	S2	Menjunjung tinggi nilai kemanusiaan dalam menjalankan tugas berdasarkan agama, moral, dan etika;				
	U1	Mampu menerapkan pemikiran logis, kritis, sistematis, dan inovatif dalam konteks pengembangan atau implementasi ilmu pengetahuan dan teknologi yang memperhatikan dan menerapkan nilai humaniora yang sesuai dengan bidang profesi masing-masing				
	K9P	Mampu mengimplementasikan sikap mental dan etika profesi dalam bidang tertentu				
	KU10	Mampu mengomunikasikan informasi dan ide melalui berbagai media kepada masyarakat sesuai dengan bidang hukum bisnis dengan menunjukkan sikap mental dan etika profesi yang baik				
	K7	Mampu mengkaji dan mengembangkan bidang keilmuan hukum bisnis sebagai kurikulum dan bahan ajar dengan melalui sikap mental dan etika profesi dalam bidang tertentu				
	CPMK					
CPMK	Mampu memahami, menganalisis, menerapkan, mengembangkan dan menunjukkan sikap profesional dalam berinteraksi dengan kolega, klien dan masyarakat serta mampu berkomunikasi secara efektif dan					

		bertanggungjawab.
Diskripsi Singkat MK	Mata kuliah ini dirancang untuk membekali para mahasiswa mengenai pemahaman yang mendalam tentang pentingnya sikap mental positif dan etika dalam dunia profesional khususnya bidang hukum bisnis dan berpikir kritis mengenai tantangan etika yang dihadapi dalam lingkungan bisnis yang terus berkembang termasuk dalam teknologi dan globalisasi.	

Bahan Kajian (Materi pembelajaran)	<ol style="list-style-type: none"> 1. Pendahuluan, RPS, Sistem Perkuliahan, penilaian, Motivasi 2. Pengantar Sikap Mental dalam Profesi 3. Konsep dasar Etika Profesi 4. Kode Etik dan peraturan profesi hukum 5. Kode Etik profesi hukum 6. Isu-isu Etika dalam hukum Bisnis 7. Etika dalam Era Digital 8. Quis 9. Presentasi Makalah Kelompok 1 10. Presentasi makalah Kelompok 2 11. Presentasi Kelompok 3 12. Etika Global dan multicultural 13. Pengembangan sikap mental dan etika profesi 14. Evaluasi dan tujuan kasus 15. Kisi-kisi persiapan ujian 16. UAS 	
Pustaka	Utama:	<ol style="list-style-type: none"> 1. Abdulkadir Muhammad, Etika Profesi Hukum, PT. Citra Aditya Bakti, Bandung, 2014 2. Muhammad Nuh, Etika Profesi Hukum, CV. Pustaka Stia, Bandung, 2011 3. Herman Bakir, Etika Profesi Hukum, Pustaka Pelajar, Yogyakarta, 2018 4. Suhrawardi K Lubis, Etika Profesi Hukum, Sinar Grafika, Jakarta, 2016 5. K. Bertens, Etika, Kompas Gramedia, 2011
	Pendukung	<ol style="list-style-type: none"> 1. Enny Agustina, Etika Profesi dan Hukum Kesehatan, Refika Aditama, Bandung, 2020 2. Sukrisno Agoes, I Centik Ardana, Etika Bisnis dan Profesi (Tantangan Membangun Manusia Seutuhnya) Salemba Empat, Jakarta, 2014
Dosen Pengampu	Dr. Sigit Handoko, S.H., M.H	
Matakuliah syarat	-	

(1) MINGGU KE	(2) KEMAMPUAN AKHIR YANG DIHARAPKAN (sub CPMK)	(3) BAHAN KAJIAN (MATERI AJAR)	(4) METODE PEMBELAJARAN	(5) WAKTU	(6) PENGALAMAN BELAJAR MAHASISWA	(7) KRITERIA PENILAIAN DAN INDIKATOR	(8) BOBOT NILAI
1	Mahasiswa mampu menjelaskan arti penting sikap mental dan etika profesi	Penjelasan RPS Materi RPS	Kuliah offline Diskusi	2 X 50 menit	Menyampaikan ide, gagasan dan pendapat dalam forum diskusi secara off line dan on line	Ketepatan dalam menjelaskan sikap mental dan etika profesi.	5
2	Mahasiswa mampu menjelaskan konsep dasar etika profesi	a. Pengertian profesi b. Karakteristik profesi c. Pengertian Etika d. Etika Profesi e. Peran etika dalam profesi f. Sikap mental dalam profesi	Kuliah on line/off line,	2 X 50 menit	Menyampaikan ide, gagasan dan pendapat dalam forum diskusi secara on line /of line	Ketepatan dalam menjelaskan Konsep dasar etika profesi	5
3	Mahasiswa mampu memahami dan menjelaskan Kode Etik dan Profesi Hukum	a. Pengertian Kode Etik b. Fungsi Kode Etik c. Tujuan Kode Etik Profesi d. Manfaat Kode Etik e. Pelanggaran dan Penyebab Pelanggaran Kode Etk	Kuliah on line/ off line,	2 X 50 menit	Menyampaikan ide, gagasan dan pendapat dalam diskusi,	Ketepatan menjelaskan Kode Etik dan Profesi Hukum	5

		<ul style="list-style-type: none"> f. Upaya Untuk Mematuhi Kode Etik g. Beberapa contoh Kasus Pelanggaran Kode Etik 					
4	Mahasiswa mampu memahami tentang kode Etik Profesi Hukum	<ul style="list-style-type: none"> a. Kode Etik Notaris b. Kode Etik Advokat c. Kode Etik Hakim d. Kode Etik Dosen Hukum 	Kuliah on line/off line	2 X 50 Menit	Menyampaikan ide, gagasan dan pendapat dalam diskusi	Ketepatan memahami dinamika dan tantangan Profesi Hukum	5
5+6	Mampu memahami dan menjelaskan tentang Isu-isu dalam hukum bisnis yang muncul dalam praktek hukum bisnis yang melibatkan etika, moralitas dan regulasi hukum	<ul style="list-style-type: none"> a. Tanggung jawab Perusahaan (Corporate Social Responsibility.CSR) b. Etika dalam pengambilan keputusan c. Praktik Anti Korupsi an Suap d. Kepatuhan Terhadap Regulasi e. Hukum Ketenagakerjaan dan Perlindungan 	Kuliah on line/of line, Diskusi, problem based learning (PBL)	2 X 50 Menit	Menyampaikan ide, gagasan dan pendapat dalam forum diskusi secara off line dan on line	Ketetapatan mengidentifikasi dan menjelaskan tentang isu-isu dalam hukum bisnis	5

		<p>an Hak Pekerja</p> <p>f. Transparansi dan Akuntabilitas</p> <p>g. Isu Lingkungan Dalam Bisnis</p> <p>h. Konflik Kepentingan</p>					
7	Mampu memahami dan menjelaskan Etika Dalam Era Digital	<p>a. Privasi dalam Perlindungan Data</p> <p>b. Keamanan Siber (Cybersecurity)</p> <p>c. Penggunaan Teknologi Secara Bertanggungjawab</p> <p>d. Etika Media Sosial dan komunikasi Digital</p> <p>e. Hak Kekayaan Intelektual di dunia digital</p> <p>f. Transparansi Algoritma dan Bis Teknologi</p>	Kuliah Diskusi Problem Based Learning (PBL)	4 X50 menit	Menyampaikan ide, gagasan dan pendapat dalam diskusi	Ketetapan mengidentifikasi dan menjelaskan tentang	5

		<p>g. Penyalahgunaan Teknologi dan Manipulasi Digital</p> <p>h. Tanggungjawab sosial dan lingkungan Teknologi</p> <p>i. Etika Dalam Pengembangan dan Penggunaan AI</p>					
8	UTS	Mengerjakan soal UTS					25
9,10	Mampu membuat dan menjelaskan tentang makalah yang dibuat dengan tema “ Sikap Mental Profesional ”	Mampu menjelaskan tentang Konsep Sikap Mental Profesional beserta alasan dan tantangannya	Kuliah Diskusi Problem Based Learning (PBL)	2 X 50 menit	Menyadari arti pentingnya mempunyai sikap mental yang profesional Tugas 1	Menyampaikan ide, gagasan dan pendapat dalam diskusi Menyusun makalah hasil PBL tentang Sikap Mental Profesional Penilaian tugas: 1. Kelengkapan isi makalah 2. Kebenaran isi makalah 3. Daya tarik komunikasi/presentasi	5
11-12	Mampu membuat dan menjelaskan tentang makalah yang dibuat dengan tema “ Peran Kode Etik Dalam Profesi Hukum Tertentu ”	Mampu menjelaskan tentang Konsep Sikap Mental Profesional beserta alasan dan tantangannya	Mampu menjelaskan tentang Konsep Sikap Mental Profesional beserta alasan dan	4X 50 menit	Menyadari arti pentingnya Peran Kode Etik Dalam Profesi Hukum Tertentu Tugas 2	Menyampaikan ide, gagasan dan pendapat dalam diskusi Menyusun makalah hasil PBL tentang Peran Kode Etik Dalam Profesi Hukum tertentu Penilaian tugas: 1. Kelengkapan isi makalah 2. Kebenaran isi makalah 3. Daya tarik komunikasi/presentasi	5

			tantangan nya				
13-14	Mampu membuat dan menjelaskan tentang makalah yang dibuat dengan tema “ Tantangan Etika Dalam Bisnis Modern ”	Mampu menjelaskan tentang Konsep Tantangan Etika Dalam Bisnis Modern “berserta alasannya.	Mampu menjelaskan tentang Konsep Tantangan Etika Dalam Bisnis Modern.	2 X 50 menit		Menyampaikan ide, gagasan dan pendapat dalam diskusi Menyusun makalah hasil PBL tentang Peran Kode Etik Dalam Profesi Hukum tertentu Penilaian tugas: 1. Kelengkapan isi makalah 2. Kebenaran isi makalah 3. Daya tarik komunikasi/presentasi	5
15	Mampu memahami dan menjelaskan Etika global dan multikultur	<ul style="list-style-type: none"> a. Relativisme Budaya dalam etika b. Universalitas VS Konteks lokal dalam etika c. Etika Bisnis Internasional d. Mengatasi Konflik Antar Budaya Dalam Dunia Kerja e. Etika Dalam Diplomasi dan Hubungan Internasional f. Tanggungjawab Etis terhadap 	Diskusi mengenai Etika global dan multikultural	2 X 50 menit	Menyampaikan ide gagasan tentang berbagai persoalan mengenai Etika Global dan tantangannya	Kemampuan menyampaikan gagasan secara kritis, logis dengan pertimbangan komprehensif dalam memecahkan persoalan tentang etika global dan multikultural	2,5

		Hak Azasi Manusia g. Multikulturalisme dan inklusi dalam tempat kerja h. Etika dalam pengambilan keputusan di konteks multikultural i. Pentingnya Pendidikan etika global j. Tantangan Globalisasi dan Dampaknya terhadap Etika					
16 UAS							30

Mg Ke-	Sub-CPMK (sbg kemampuan akhir yg diharapkan)	Indikator Penilaian	Kriteria & Bentuk Penilaian	Bentuk Pembelajaran, Metode Pembelajaran, Penugasan,	Materi Pembelajaran	Bobot Penilaian (%)
(1)	(2)	(3)	(4)	(5)	(6)	(7)
1,2	Mampu menjelaskan tentang Sikap Mental dan Profesi Hukum	<ul style="list-style-type: none"> • Pengertian profesi • Karakteristik profesi • Pengertian Etika • Etika Profesi 	Kreteria: Rubrik skala persepsi Bentuk non-test:	- Bentuk pembelajaran: <ul style="list-style-type: none"> • Kuliah • Diskusi { TM : 1x(2x50)} Media & sumber belajar	Materi: Sikap Mental dan Profesi	10

		<ul style="list-style-type: none"> Peran etika dalam profesi Sikap mental dalam profesi 		Bahan Ajar		
3,4	Mampu menjelaskan Kode Etik Profesi Hukum	<ul style="list-style-type: none"> Ketepatan menjelaskan Pentingnya Kode Etik dan orofesi Hukum itu 	Kreteria: Rubrik deskriptif Bentuk non-test: • Menjawab soal	- Bentuk pembelajaran: <ul style="list-style-type: none"> Kuliah Diskusi - Metode Pembelajaran: { TM : 1x(2x50)}	Materi tentang Kode Etik Profei Hukum	10
5,6	Mampu memahami dan menjelaskan tentang Isu-isu dalam hukum bisnis yang muncul dalam praktek hukum bisnis yang melibatkan etika, moralitas dan regulasi hukum	<ul style="list-style-type: none"> Ketepatan menjelaskan Isu-isu dalam Hukum Bisnis 	Kreteria: Rubrik deskriptif	- Bentuk pembelajaran: <ul style="list-style-type: none"> Kuliah Diskusi - Metode Pembelajaran: { TM : 1x(2x50)}	Materi: Isu-isu Dalam Hukum Bisnis yang muncul dalam praktek hukum bisnis yang melibatkan etika, moralitas, dan egulasi hukum	5
7	Mampu menjelaskan dalam Era Digital	<ul style="list-style-type: none"> Ketepatan menjelaskan Etika Dalam Era Digital 	Kreteria: Rubrik Persepsi Bentuk non-test: Menjawab soal-soal	- Bentuk pembelajaran: Penjelasan tentang Etika Dalam Era Digital	Materi: Etika dalam Era Digital	5
8	UTS/ Evaluasi Tengah Semester : Menyusun tugas buat makalah					25
9, 10	Mampu membuat dan menjelaskan tentang makalah yang dibuat denga tema “ Sikap Mental Profesional ”	Ketepatan menjelaskan tentang Konsep Sikap Mental Profesional besrta alasan dan tantangannya	Kreteria : Rubrik Deskriptif Bentuk non test Penilaian dokumen scenario	- Bentuk pembelajaran: <ul style="list-style-type: none"> Kuliah Diskusi - Metode Pembelajaran: { TM : 1x(2x50)} Penugasan 1: <ul style="list-style-type: none"> Penugasan 1: Menyusun ringkasan dlm makalah tentang Sikap 	Materi : Sikap Mental Profesional	5

				Mental Profesional {BT+BM ⊕1+1)x (2x60)} Media & sumber belajar • Bahan Ajar		
11, 12	Mampu membuat dan menjelaskan tentang makalah yang dibuat dengan tema “ Peran Kode Etik Dalam Profesi Hukum Tertentu ”	Ketepatan menjelaskan tentang Konsep Peran Kode Etik Dalam profesi Hukum Tertentu	Kriteria : Rubrik Deskriptif Bentuk non test Penilaian dokumen scenario	Bentuk pembelajaran: • Kuliah • Diskusi - Metode Pembelajaran: { TM : 1x(2x50)} Penugasan 1: • Penugasan 1: Menyusun ringkasan dlm makalah tentang Peran Kode Etik Dalam profesi Hukum Tertentu {BT+BM ⊕1+1)x (2x60)} Media & sumber belajar Bahan Ajar	Materi tentang kode etik dalam profesi Hukum Tertentu	5
13,14	Mampu membuat dan menjelaskan tentang makalah yang dibuat dengan tema “ Tantangan Etika Dalam Bisnis Modern ”	• Ketepatan menjelaskan tentang Tantangan Etika Dalam Bisnis Hukum Modern	Kriteria : Kemampuan menjelaskan materi	• Penjelasan Tantangan Etika Dalam Bisnis Modern { BT+BM : (2+2)x(2x60)} • Media & Sumber Bahan Ajar	Materi tentang Tantangan Etika Dalam Bisnis Modern	5
15	Mampu memahami dan menjelaskan Etika global dan multikultural	• Ketepatan menjelaskan Etika Global dan Multikultural	Kriteria : Kemampuan menjelaskan materi	• Penjelasan tentang Tentang Etika Global dan Multikultural { BT+BM : (2+2)x(2x60)} • Media & Sumber Bahan Ajar	Materi tentang Etika Global dan Multikultural	2,5
16	UAS	•		•		30

Bentuk Penugasan

Tugas 1 : Buatlah makalah mengenai **Sikap Mental Profesional** di tempat kerja saudara.

1. Bentuklah kelompok terdiri 2-4 orang
2. identifikasi sebuah sikap mental dan etika profesi dalam pekerjaan saudara sehubungan dengan adanya persoalan di tempat kerja mengenai sesuatu hal.
3. Kumpulkanlah data dan informasi untuk mendeskripsikan lebih lanjut tentang masalah tersebut
4. Kemukakan apa yang dapat dilakukan guna mengantisipasi masalah tersebut
5. Susunlah bentuk makalah untuk dipresentasikan

Tugas 2: Buatlah makalah mengenai **Peran Kode Etik Dalam Profesi Hukum Tertentu**

1. Bentuk Kelompok terdiri 2 -4 orang
2. Cari informasi mengenai pelanggaran kode etik dalam profesi hukum tertentu
3. Analisis faktor penyebab dan solusi
4. Presentasikan hasil diskusi dengan kelompok dalam sebuah makalah.

Tugas 3: Buatlah makalah mengenai **Tantangan Etika Dalam Bisnis Modern**

1. Bentuk Kelompok terdiri 2 -4 orang
2. Cari Informasi yang berisi kasus pelanggaran etika dalam bisnis modern saat ini.
3. Analisis faktor penyebabnya & alternatif solusinya
4. Hasil disusun dalam bentuk laporan dan dipresentasikan



FAKULTAS BISNIS DAN HUKUM
UNIVERSITAS PGRI YOGYAKARTA

KONTRAK PERKULIAHAN

Nama Dosen : Adv. Dr. Sigit Handoko, S.H., M.H., C.Me
Mata Kuliah : Sikap Mental dan Etika Profesi
Program Studi : Hukum Bisnis
Kelas/Angkatan : 1B / 2024
Semester : Gasal
Tahun Akademik : 2024/2025

CAPAIAN PEMBELAJARAN/LEARNING OUTCOME

- Mahasiswa mampu memahami konsep, prinsip, dan nilai-nilai etika profesi serta sikap mental positif dalam berbagai bid. profesi

SOFTSKILLS

- Mahasiswa mampu menganalisis situasi yg melibatkan etika moral dan etika serta mampu membuat keputusan berdasarkan nilai-nilai profesionalisme dan tanggung jawab sosial.

BAHAN KAJIAN

1. Abdul Kadir Muhammad, Etika Profesi Hukum, PT Cipta Adhika Baki, Bandung, 2014.
2. Herma Bakir, Etika Profesi Hukum, Pagutan Laksana & Pata Kidul, Pusaka Pelajar YG, 2018.
3. Suksono Agus, 1 Genik Ardan, Etika Bisnis dan Profesi, Salemba Empat, Jkt, 2014.
4. K. Beckend, Etika, Kompas Gramedia, Jakarta, 2011.
5. Suhrawati K Lulis, Etika Profesi Hukum, Sinar Grafika, Jakarta, 2016.
6. Enny Agustina, Etika Profesi dan Hukum Kesehatan Replek, Bandung, 2020.
7. Muhammad Mah, Etika Profesi Hukum, Pusaka Setia, Bandung, 2011.

KETENTUAN /KESEPAKATAN

- 7. Kehadiran mahasiswa dalam kuliah minimal 75 % dari total tatap muka.
- 8. Toleransi keterlambatan kuliah maksimal 15 menit
 - mahasiswa terlambat lebih dari 15 menit tidak diperkenankan ikut kuliah (kecuali ada alasan yang diterima dosen).
 - Dosen terlambat lebih dari 15 menit kuliah ditiadakan (kecuali ada pemberitahuan kepada mahasiswa) dan diganti hari lain.
- 9. Mahasiswa wajib mengikuti UAS
- 10. Dalam perkuliahan/konsultasi dengan dosen, mahasiswa wajib berperilaku sopan (berbicara, berpakaian).
- 11. Mahasiswa wajib bersepatu, atasan baju (bukan kaos).
- 12. Senin – Jumat, semua wajib berpakaian sopan.

PENILAIAN HASIL BELAJAR


No	Uraian (bahan kajian)	Bobot (%)
1.	Presensi Kehadiran	30
2.	Tugas 1 kelompok	15.
3.	Tugas 2 kelompok	15.
4.	Tugas 3 kelompok	15.
5.		...
5.	UAS	15
6.	Partisipasi	10
Total		100

Yogyakarta, September 2024


Ketua Program Studi,

Dosen Pengampu,

Ketua Kelas /Angkatan



(Adv. Dr. Sigit Handoko, S.H.,
M.H., C.Me)



(Adv. Dr. Sigit Handoko, S.H.,
M.H., C. Me)

(.....)



UNIVERSITAS PGRI YOGYAKARTA
PROGRAM STUDI HUKUM BISNIS
FAKULTAS BISNIS DAN HUKUM

Jl. PGRI Sonosewu No. 117 KotakPos 1123 Yogyakarta 55182 - Telp.(0274), 376808,, Fax. (0274) 376808
Email : hubis@upy.ac.id Website : <https://hubis.upy.ac.id/>

BERITA ACARA PERKULIAHAN
SEMESTER GASAL T.A 2024/2025

Mata Kuliah : SIKAP MENTAL & ETIKA PROFESI
Bobot : 2 SKS
Semester : GASAL
Dosen : Adv. Dr. Sigit Handoko, S.H., M.H., C.Me

Kelas : 1B
Hari : SELASA
Pukul : 19.40-21.20
Ruang : 308 B

Pert	Tanggal	Bahan Kajian / Materi	Jumlah Mhs	Paraf Mhs	Paraf Dosen
1	10/9 - 2024	Pendahuluan, RPS, Etika pribadi, motivasi	14		f
2	17/9 - 2024	Pengantar Etika Mental dan Profesi	15		f
3	24/9 - 2024	Konsep Dasar Etika Profesi	13		f
4	1/10 - 2024	Kode etik dan peraturan profesi hukum	16		f
5	8/10 - 2024	Kode Etik profesi hukum	17		f
6	15/10 - 2024	Isu-isu etis dalam hukum bisnis	18		f
7	22/10 - 2024	Etika dalam era digital	19		f
8	29/10 - 2024	Quis	18		f
9	5/11 - 2024	Presentasi kelompok 1	19		f
10	12/11 - 2024	Presentasi kelompok 2	18		f
11	19/11 - 2024	Presentasi kelompok 3	18		f
12	26/11 - 2024	Etika global dan multikultural	19		f
13	3/12 - 2024	Pengubaya etika mental dan etika profesi	18		f
14	10/12 - 2024	Evaluasi dan tinjauan hukum	19		f
15	17/12 - 2024	Kiri-kiri penguasa UAS	19		f
16	24/12 - 2024	UAT	19		f

**PRESENSI PERKULIAHAN
SEMESTER GASAL
TAHUN AKADEMIK 2024/2025**

MATA KULIAH : SIKAP MENTAL DAN ETIKA PROFESI
DOSEN : ADV. DR. SIGIT HANDOKO, S.H., M.H., C.ME
KELAS : IB
SEMESTER : GASAL (1)
HARI : SELASA
JAM : 19.40-21.20 WIB
RUANG : 308 B

**PROGRAM STUDI SARJANA HUKUM BISNIS
FAKULTAS BISNIS DAN HUKUM
UNIVERSITAS PGRI YOGYAKARTA**



UNIVERSITAS PGRI Yogyakarta

Jl. PGRI I Sonosewu No 117 Yogyakarta Telp. 0274-376808, Fax. 0274-376808

DAFTAR HADIR KULIAH

Program Studi : HUKUM BISNIS
Tahun Akademik : 2024/2025
Semester : GASAL
Dosen : Adv. Dr. Sigit Handoko, S.H., M.H., C.Me [0510116502]

Kode Mata Kuliah : HT34106
Mata Kuliah : SIKAP MENTAL DAN ETIKA PROFESI
Bobot : 2 SKS
Kelas : B

No	NPM	Nama Mahasiswa	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	14	15	16	Jumlah Hadir
1	24133400001	La Ode Musdar	-	-	✓	✓	✓	✓	-	-	-	-	-	-	-	-	-	-	3
2	24133400002	Muhammad Habib	✓	✓	-	✓	✓	-	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	14
3	24133400005	Gilang Eka S	✓	✓	✓	✓	✓	✓	-	✓	✓	-	✓	✓	✓	✓	✓	✓	14
4	24133400006	Gressally Najwa Gianada S	✓	✓	✓	-	✓	✓	✓	-	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	14
5	24133400011	Farhan Muhammad	-	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	15
6	24133400013	Gilang Firmanda	✓	-	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	15
7	24133400014	Khoirul Rizqi	✓	✓	-	✓	✓	-	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	14
8	24133400015	Diah Kurniawati	✓	✓	✓	✓	-	✓	✓	✓	-	✓	-	✓	✓	✓	✓	✓	13
9	24133440016	Ayyoehan Fadiya Annisa	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	16
10	24133400017	Syafrie Nurhuda	✓	✓	-	✓	-	✓	✓	✓	✓	-	✓	✓	✓	✓	✓	✓	13

11	24133400018	Purwana	✓	✓	-	✓	✓	✓	✓	-	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	14
12	24133400019	Yohane Mikel	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	14
13	24133400020	Rohyan Donny Anggara	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	16
14	24133400021	Krisnadi Setywan	-	-	-	✓	✓	✓	✓	-	✓	✓	✓	✓	-	✓	✓	✓	11
15	24133400022	Rini	-	-	-	-	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	12
16	24133400023	Hopipah	-	✓	✓	-	-	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	-	✓	✓	✓	12
17	24133400026	Henny Irawati Sumanto	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	16
18	24133400027	Rohmat Kusnadi	-	-	-	-	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	✓	12
19																			
20																			
21																			
22																			



PRESENSI UJIAN AKHIR SEMESTER GASAL
TAHUN AKADEMIK 2024/2025

Program Studi : HUKUM BISNIS - S1
Matakuliah : SIKAP MENTAL & ETIKA PROFESI
Kode MK : HT34106
Dosen : Adv. Dr. Sigit Handoko, S.H., M.H., C.Me

Kelas : IB
Ruang :
Hari/Tanggal : Kamis, 02-01-2025
Waktu : 19:30 - 20:30

Table with 6 columns: No, NPM, Nama Mahasiswa, B/U/P, Tanda Tangan, Nilai. Contains 20 rows of student data with handwritten marks and grades.

Pengawas

1. Anggun Putri Fatmala, s.pd

- 2.
3.
4.

Handwritten signatures and lines for the supervisors.

Yogyakarta, 02-01-2025

Handwritten signature of Adv. Dr. Sigit Handoko

Adv. Dr. Sigit Handoko, S.H., M.H., C. Me